

**Практические навыки по хирургии**  
**к экзамену по медицинскому уходу и манипуляционной технике**  
**для студентов 3 курса**  
**лечебного факультета и факультета иностранных учащихся**

1. Санитарная обработка хирургического пациента в приемном отделении.
2. Распорядок дня хирургического отделения
3. Предстерилизационная очистка хирургических инструментов и медицинских изделий многоразового использования.
4. Контроль качества предстерилизационной очистки
5. Приготовление перевязочного материала.
6. Закладка перевязочного материала и других медицинских изделий многоразового использования для стерилизации.
7. Контроль качества стерилизации медицинских изделий многоразового использования.
8. Гигиеническая и хирургическая антисептика рук при проведении медицинских манипуляций в перевязочном кабинете.
9. Наложение мягких бинтовых повязок.
10. Уход за дренажами и микроирригаторами.
11. Удаление дренажей.
12. Снятие кожных швов.
13. Сбор и упаковка медицинских отходов в перевязочном кабинете.
14. Основные и вспомогательные помещения операционного блока.
15. Виды уборок операционного блока.
16. Транспортировка пациентов в операционную и из нее.
17. Особенности транспортировки пациента с дренажами, с системами для внутривенного вливания, в лифте и при переноске на носилках и подручных средствах.
18. Методы хирургической антисептики рук перед операцией. Надевание стерильного халата и перчаток.
19. Подготовка операционного поля.
20. Предоперационная подготовка пациента, ее этапы.
21. Подготовка палаты, кровати и предметов ухода для пациента после операции.
22. Оказание помощи при возникновении рвоты.
23. Применение пузыря со льдом.
24. Контроль, регистрация количества и характера отделяемого по дренажам. Уход за гастро- и илеостомой.
25. Методика проведения плевральной пункции (торакоцентеза).
26. Подбор медицинских инструментов для проведения пункции плевральной полости.
27. Уход за трахеостомой.
28. Правила ухода за кожей в местах проведения спиц.
29. Замена пластикового пакета калоприемников.
30. Замена пластикового пакета мочеприемников.
31. Уход за кожей вокруг колостомы и мочевого свища.
32. Уход за кожей с целью профилактики пролежней

**Practical skills in surgery  
for the exam in medical care and manipulation techniques  
for 3rd year students**

**Faculty of Medicine and Faculty of Foreign Students**

1. Sanitary treatment of a surgical patient in the emergency department.
2. Daily routine of the surgical department.
3. Pre-sterilization cleaning of surgical instruments and reusable medical devices.
4. Quality control of pre-sterilization cleaning.
5. Preparation of dressing material.
6. Placement of dressings and other reusable medical devices for sterilization.
7. Quality control of sterilization of reusable medical devices.
8. Hygienic and surgical hand antiseptics during medical manipulations in the dressing room.
9. Application of soft bandages.
10. Maintenance of drains and microirrigators.
11. Removal of drains.
12. Removal of skin sutures.
13. Collection and packaging of medical waste in the dressing room.
14. Main and auxiliary rooms of the operating unit.
15. Types of cleaning of the operating block.
16. Transportation of patients to and from the operating room.
17. Features of patient transportation with drains, with systems for intravenous infusion, in an elevator and when carried on stretchers and improvised means.
18. Methods of surgical hand antiseptics before surgery. Putting on a sterile dressing gown and gloves.
19. Preparation of the operating field.
20. Preoperative preparation of the patient, its stages.
21. Preparation of the ward, bed and care items for the patient after surgery.
22. Assistance in case of vomiting.
23. The use of an ice pack.
24. Control, registration of the quantity and nature of the discharge through drains. Gastro- and ileostomy care.
25. The technique of pleural puncture (thoracocentesis).
26. Selection of medical instruments for puncture of the pleural cavity.
27. Tracheostomy care.
28. Rules of skin care at the places introduction of wires.
29. Replacement of a plastic bag of colostomy bags.
30. Replacement of the plastic bag of urinators.
31. Skin care around colostomy and urinary fistula.
32. Skin care for the prevention of bedsores.